BANCO COMERCIAL DE TARRAGONA

Inscrito en la Comisaria Regia de la Banca privada

OPERACIONES BANCARIAS DE TODA CLASE

Tenemos corresponsales establecidos en las principales localidades del mundo, y podemos por tanto ofrecer un excelente servicio para las transacciones con el exterior

Servicio especial de CAJA DE AHORROS en el que admitimos

Imposiciones a la vista...... al 3½ por 100

a 6 meses..... al 4 por 100

a 1 año........ al 5 por 100

abonando trimestralmente los intereses de las libretas a plazo, a semejanza de los vencimientos de cupones.

Para la conservación de valores, documentos de importancia, joyas y toda clase de objetos de valor, tenemos a disposición del público un departamento de

CAJAS FUERTES DE ALQUILER

instalado a la moderna y con todas las seguridades que la experiencia aconseja

Operaciones sobre títulos, cupones, cuentas corrientes, etc.

CENTRAL: CALLE DE APODACA, NUM. 24 (edificio propio)

Caja Auxiliar: BOLSIN DE TARRAGONA, Rambla San Juan, 27. Agencias en ARBOS del PANADES, MORELL y TORREDEMBARRA

El mejor servicio que podría perstarse a las instituciones armadas sería acometer una campaña antimilitarista al grito de ¡Viva el Ejército!

'ANGEL OSSORIO.»

Lo que ha ocurrido en la Conferencia de Mudania

El señor Franklin Bouillon, ha hecho historia de lo ocurrido en la Conferencia de Mudania a los periodistas franceses y extranjeros.
Recordó que el telegrama que él envió a Mustafá Kemal Bajá y la respuesta que éste le envió le decidieno a partir.
En cuanto llegó a Esmirna conferenció con Kemal y con los elementos directores civiles y militares, con objeto de decidir al Gobierno kemalista a que suspendiera por completo las operaciones militares hasta que se reuniera la Conferencia de generales.

pieto las operaciones militares hasta que se reuniera la Conferencia de generales.

A continuación, el señor Franklin Bouillon habló de las diferentes fases de las negociaciones, poniendo de manifiesto las dificultades que sobrevinieron a causa de las malas transmisiones telegráficas y a la diferencia de lenguaje y de temperamento de los negociadores militares.

El señor Franklin Bouillon, hizo resaltar la lealtad y buena fe de que dieron pruebas los kemalistas durante las negociaciones de Mudania, así como el tacto y talento de Mustafá Kemal, que, aunque victorioso, detuvo si Ejército

Continuó Franklin dando detalles de los «pourparlers» celebrados en Mudania y los resultados obtenidos, especialmente la detención del Ejército furco, así como que Turquía acepcata el no enviar ni un solo soldado a la orilla curopea de los Estrechos. Terminó sus declaraciones poniendo de manifiesto que la política de fuerza no hizo más que retardar la conclusión del armisticio y, solamente gracias a la influencia de determinadas potencias que hablaron en nombre de la justicia, pudo conseguirse que reinara la paz.

El señor Franklin Bouillon en sus declaraciones a los periodistas, dijo también que había roto completamente las tradiciones diplomáticas al ocuparse, del asunto de Oriente, pued del di al 18 da santimente del careta del discusto.

también que había rofo completamente las tradiciones diplomáticas al ocuparse, del asunto de Oriente, pues el día 18 de septiembre telegrafió expontáneamente a Kemal Bajá, basándose en su amistad con él, sellada en días de prueba, solicitando que no hiciera inigúm movimiento málitar ni adoptara ninguna decisión diplomática hasta que no hubiera hablado con él. A esto Kemal le Goortestó: «Os aguardo, pero venid pronto. Vuestro amigo, Kemal».

Mientras el señor Franklin conse-

to. Vuestro amigo, Kemal».

Mientras el señor Franklin conseguía que Kemal suspendiera las operaciones militares hasta que tuviera
lugar la Conferencia de generales, llegó la resolución interaliada, en la
cual, según la proposición de Francia,
se prometía a Turquía la restitución
de Tracia, y gracias a ésto, en treinta
y seis horas, Franklin hizo aceptar,
merced a su influencia personal, las
grandes lineas del arreglo, detenien-

do las operaciones y organizando la ocupación temporal de Tracia por los turcos, siguiendo un procedimiento análogo al que observó en Cilicia. Ocupándose de la cuestión de Oriente, el señor Franklin Bouillon, dijo que antes de solucionarse, las circunstancias habrán sido tan graves como después de la declaración de guerra, el año 1914, pero Kemal, a pesar de las impaciencias de sus tropas, detuvo su acción, manteniendo los compromisos contraídos con potencias amigas.

Contestando a la cuestión de la evacuación francesa de Cilicia, Francia la había realizado por libre voluntad y plenamente vencedora.

Contrariamente a estadísticas que

plenamente vencedora.

Contrariamente a estadísticas que sorprendieron nuestra buena fe—añadió—, se nos demostró que la provincia era turca, y, entondes, nosotros no quisimos permanecer en ella y se la restituímos a Turquia, realizando un acto de justicia, cuya fuerza moral nos ha servido ahora en Mudania para mantener la paz.

Las inundaciones en Castellón

Conócense interesantes detalles de

Conócense interesantes detalles de la tormenta del domingo.

El pueblo de Alcora hia quedado semisepultado por una enorme cantidad de tierra y piedras y por los árboles que arrastraban las aguas.

Los carros que había en la plaza del pueblo han quedado sepultados.

La mayoría de las casas no pueden abrir sus puertas por estar las calles llenas de obstáculos, viéndose obligados los vecinos a salir por las ventanas y balcones.

Las heredades que eran naranjales se han transformado en grandes ba-

Las heredades que eran naranjales se han transformado en grandes barrancales, desapareciendo los árboles. El viaducto, construído hace más de doscientos años, se lo han llevado las aguas.

La acequia de conducción del agua para el abastecimiento del pueblo, está completamente cegada, así como las acequias de riegos de los campos.

Muchos propietarios han quedado en la mayor miseria porque sus fincas han desaparecido.

De no acudir pronto a reparar la conducción de las aguas, los pueblos se verán privados de aquel líquido con inminente peligro de una infección ción

En la desembocadura del río Mi-En la desembocadhra del río mir jares se recogen infinidad de obje-tos y animales muertos que arrastran las aguas procedentes del pueblo de Ribesalbes. Se han recogido también los ama-rres del puente colgante sobre el río

Fanjara.

Fanjara. Se ha publicado un bando pidiendo que el vecindario alumbre los balcones con faroles.
Falta energía eléctrica para todas las industrias de la capital. En los pueblos están también paralizadas y se calcula que tardarán más de treindadas en restablecerse. ta días en restablecerse.

Fanatismo sin límite

Según noticias que acabamos de recibir, ha prohibido el gobierno yankee la entrada en sus puestos de todos los vapores que lleven algún cargamento de vinos y licores a bordo, y ello aún en los casos en que los mentados baros vayan de tránsito paras otros países

mentados barcos vayan de tránsito para otros países.

Como sea que dicha medida arbitraria perjudica en gran manera nuestro ya restringido comercio com la América Central, (dándose el peregrino caso de que en adelante los exportadores españoles tendrán que servirse para sus envíos de buques extranjeros, porque Jos vapores de la Compañía Trasatlántica tocaban y están tocando primero el puerto de Nueva York, elevamos al Gobierno de S. M. la más enérgica protesta, suplicando tome seguidamente medidas coercitivas para acabar cuanto antes con este estado de cosas.

Mientras muestros barcos que van a Méjico, vía Nueva York, no pueden llevar cargamentos de vinos y licores por efecto de la citada disposición norteamericana, entran los vapores yankees libremente en muestros pueros, inundando nuestros mercados de mercancías fabricadas en los Estados Unidos

mercancías fabricadas en los Estados

Unidos.

Invitamos a las Cámaras de Comercio y a los Sindicatos de exportadores de vinos de esta comarca a tomar cartas en el asunto, para que los intereses vitales de esta región queden debidamente defendidos.

BOLETIN OFICIAL

(18 de Octubre) Real orden de Hacienda sobre mo dificaciones en la ley del Timbre.

El gobernador civil interino señala la fecha para la comprobación de pe-sas y medidas en Falset y su dis-trito.

Anuncio de la Administración de Contribuciones a los alcaldes suspendan todo trabajo referente a la confección de las relaciones nominativas de aumentos.

La Alcaldía de Capafons anuncia tener expuesto el padrón de cédulas; las de Vilanova de Prades y Vilarro-dona, los apéndices al amillaramiento.

Cédula de citación del juez de ins-ucción de esta en causa sobre estafa intra E. Zschiele, de ignorado para-

NOTICIAS

La Bolsa del Trabajo de la Acción latólica de la Mujer, establecida en sta capital y que desde el 1.º de eptiembre funciona con la delegación. e la Bolsa municipal del Trabajo sección de mujeres), en atención as halagüeños resultados obtenidos n su funcionamiento, y ante el motable número de ofertas de colocación per presenta el ramo, de servicio donéstico, nos ruega llamemos la atención de muestros suscriptores de los nueblos y especialmente de los revendos párrocos sobre la sección correspondiente de nuestro diario en a que se detalla el movimiento de la xpresada Bolsa.

a que se defalla el movimiento de la xpresada Bolsa.
Grande sería el bien que harían las mujeres diescosas de prestar us servicios en esta capital dirigifanfolas a esta Bolsa del Trabajo, donde se procurará proporcionarlas colocatión adecuada a sus aptitudes y condiciones porque la expresada Bolsa se una garantía de que serán bien solocadas.

Hemos recibido un folleto de los presupuestos municipales para el ejer-icio económico de 1922-23. Agradecemos la atención.

Por defraudación en el peso han sido multados por la Alcaldía, Te-resa Roig, vendedora de carnero en el mercado central, y Francisco Padró, mesa número 78, de buey, del mismo mercado.

_«»-De un caballero caritativo hemos ecibido dos pesetas para la familia ecesitada que recomendábamos hace

Que Dios se lo recompense

1 , **-::**- 1 =«Casa Malé». Ultimas novedades en toda clase de impermeables, capitas de seda para niños. —«»—

MAGATZEMS

SANTIAGO VALLVE

San Miguel, 21 * * TARRAGONA * * Teléfon 558

Grans existencies en ferros Belgues, Acers durs, fuells, claus, planches, etc.

VIGUETES DE TOTES MIDES PREUS ESPECIALS

La Delegación de Haciendal ha se

Lai Delegación de Haciendal has señalado paral hioy los siguientes pagos:
D. C. Miravet, de Reus, 39.0960,04
Sres. Bonsoms y C.a, 17.351,18
D. Evaristo Fábregas, 9.923,20
Sres. Sucres. S. Darthez, 7.972,02
Sres. Clariana, H. y R., 6.141,55
D. C. Folletete, Reus, 3.845,14
Sres. Llauradó, F. y A., 3.628,35
D. Juan Guinovart, 2.303,46
D. Juan F. Montañés, 2.071,50
D. René Barbier M., 1.603,75
D. Francisco Miró Sans, 1.227,45
D. G. R. Mathieu, 739,04

Ayer tomó posesión de su cargo en este Gobierno civil el oficial ter-cero de Gobernación don Ricardo So-lís del Olmo.

Idiomas-Comercio

INGLÉS - FRANCÉS - ALEMAN

Clases para señoritas y jóvenes. Tarde y noche de 7 a 9. Honorarios económicos. Informes: Academia Prác-tica de Comercio (afecta al Ateneo) de siete y media a ocho y media.

Las personas aficionadas al capto y que deseen asistir al concierto que el extraordinario cantante don Antonio Nobre dará en el teatro del Centro Católico en la tarde del sábado, pueden pasar por el Hotel de Europa, en donde reside dicho señor, para recoger las oportunas invitaciones. recoger las oportunas invitaciones.

Después de brillantes exámenes ha Después de brillantes examenes ha recibido el grado de licenciado en Derecho canónico en esta Universidad
Pontificia, nuestro particular amigo el Rdo. D. Juan Monravá, coadjutor de la parroquia de la Santísima Trinidad. Sea enhorabuena.

- (1) LECHE DE VACA MAS LA PINEDA

Recibimos encargos para llevar a domicilio en la temporada de invierno. Rambla San Juan.—Teléfono 391. _«»-

En las oposiciones celebradas para En las oposiciones celebratas para proveer la plaza de práctico de este puerto, ha obtenido mayor puntuación el capitán de la marina mercante de Palma de Mallorca señor Nadal, que mandaba el vapor «Teresa Fábregas». -«»-

Por el Gobierno Militar de esta plaza se interesa la presentación en el mismo del soldado del Batallón expedicionario 1.º de Montaña, José Lafraude Boronat, para enterarle de un asunto que le interesa. -«»-

A. ARTAL Médico-oculista R.Castelar 27,1.° _«»-

El Ayuntamiento de Reus tiene en estudio la realización de un empréstito de alguna importancia, al objeto de efectuar obras de reforma y de utilidad pública, a cuyo efecto se pondrán de acuerdo todos los grupos porticos que forman parte de dicho Consistorio, a fin de poder llevar a la práctica un plan general de obras que responda a los deseos de la vecina ciudad.

Josep M. Font Cabot

METJE-OCULISTA

ex director de la consulta per a ma-laits dels ulls en el Dispensari del Sagrot Cor de Jesús, de Barcelona. De 10 a 12, de 3 a 4 à a hores convingudes. Consulta económica de 8 a 9 del matí. Rambla de St. Joan, 58. Tarragona

-«»-

En la sesión celebrada el 14 del

En la sesión celebrada el 14 del corriente, el Claustro universitario de Barcelona ha tomado entre otros acuerdos en pro de la autonomía universitaria el siguiente por aclamación: «El claustro de la Universidad de Barcelona ansía conseguir de los Poderes públicos la promulgación de una ley que consagre el régimen autonómico de las Universidades, y desea que, entretanto, el Ministerio de Instrucción pública le dé facilidades para preparar, mediante una organización adecuada, la implantación de dicho régimen.»

Recomendamos

a nuestros lectores visiten la exposi-ción de trajes, camisas, corbatas, cal-cetines y medias, que se hallan ex-puestos en los escaparates de la Ca-misería Ruíz, Mayor, 9, Tarragona.

Los estudiantes que fueron llama-dos a filas cuando la carástrofe de 'Annual, al reintegrarse a la vida es-colar, solicitan se les concedan exá-tmenes extraordinarios en enero pró-ximo, pues por haber tenido que ir al servicio militar se encuentran en condiciones de inferioridad a los compañeros que no fueron movilizados. -«»-

=«Casa Malé». Especialidad en trajes primera comunión. Trajes lanilla estilo inglés, a medida, desde 59 pesetas. Trajes de dril a medida, dessetas. Trajes de de 30 pesetas. -«»-

El Consejo permanente de la Man-comunidad de Cataluña ha acordado conceder una prórroga del plazo vo-luntario para el pago del arbitrio so-bre circulación de automóviles y otros vehículos por carreteras y caminos de la Mancomunidad. Terminará la pró-rroga el día 30 de Noviembre, a partir de cuya fecha serán aplicadas las san-ciones establecidas en las bases del citado arbitrio a los propietarios de los vehículos que hayan circulado por las expresadas vías sin la correspon-diente patente. diente patente.

"Casa Coca, mesas y camas gutaperchas, linoleums. Cepillos de todas clases. Especialidad en artículos de viaje.—Conde de Rius, 7. -«»-

Parece cierto que, una vez terminadas las elecciones en Milán, el activo secretario político del partido popular italiano, el sacerdote don Luis Sturzo, fundador del mismo, se trasladará a España para efectuar, junto con el señor Ossorio y Gallardo, una «tournée» de propaganda a favor del partido similar que trata de fundarse en nuestra Patria.

en nuestra Patria.

—«»—

Las fiestas del cuarto centenario de San Ignacio en Cataluña, que se preparan para los primeros días del próximo Noviembre, van a revestir una importancia extraordinaria. Del 4 al 12 de Noviembre se desarrollará todo el amplio programa de una semana ignaciana. Lo más notable de ella será, sin duda ninguna, la gran asamblea de ejercicios espirituales y misiones al pueblo fiel, cuyos actos solemnes tendrán lugar en el Palau dela Música Catalana bajo la presidencia del Emmo. Sr. Cardenal Arzobispo de Tarragona y démás prelados de Cataluña. En ella tomarán parte elocuentes oradores de gran fama, dando al mismo tiempo lugar a que los asambleístas se reunan en secciones privadas para hacer más intenso y provechoso el trabajo.

Al margen de dicha asamblea se organizan otras varias solemnidades.

Trajes Primera Comnuión Gran surtido y novedad, modelos exclusivos de la Casa Ruíz.
9, Mayor, 9